



## Die Pulse of Europe-Kampagne zur EU-Wahl 2024: Darmstädter Impressionen

**„Verteidige das Herz Europas. Mit deiner Stimme.“**

Mit diesem Claim ist Pulse of Europe in den Monaten vor der Europawahl mit zwei Zielen angetreten: Wir wollten zu einer möglichst hohen Wahlbeteiligung beitragen und uns einem Rechtsruck entgegenstellen. Ergebnis: Die Wahlbeteiligung lag in Europa knapp und in Deutschland deutlich höher als bei den Wahlen 2019. Der europafeindliche, zerstörerische Extremismus von rechts ist allerdings weiter gewachsen. Nehmen wir das als Herausforderung unserer Gemeinwesen und als Ansporn für unser Engagement in der Gegenwart und Zukunft. Es ist wichtiger denn je.

Es lässt sich nie genau herausfinden, wie hoch unser Beitrag ist, Demokratie, Freiheit, Frieden und Rechtsstaat zu sichern. Aber dass es sich lohnt, für unsere Kinder und Enkel und nicht zuletzt für uns selbst, das zeigt sich eh weniger in Zahlen als in den vielen Gemeinschaftserlebnissen, die wir gestaltet und an denen wir mitgewirkt haben. Die Chronologie zeigt die Vielfalt unseres Engagements und enthält längst nicht alle öffentlichen Veranstaltungen und schon gar nicht die der ungezählten Organisations- und Koordinationsmeetings. Die Fotos zeigen die Leidenschaft und die Freude, an einer guten Sache mitzuwirken. Danke an alle, die beigetragen haben. Weiter geht's. Die Verteidigung des Herzens Europas ist ein Marathon, mindestens. Und wir sind gut trainiert.



*Wolfgang Niedecken von BAP und viele andere Promis unterstützten unsere Kampagne*

## Darmstädter Chronologie einer Kampagne

**09. Juni:** Am Wahltag lud unser langjähriger Kooperationspartner, die Schader Stiftung, zur Wahlparty ein. PoE-Darmstadt war mit einem starken Team dabei.



Von re.: Alexander Gemeinhardt (Schader Stiftung), Terenzio (PoE), Stina Kjellgren (Evang. Akademie), Andrzej Kaluza (Deutsches Polen Institut), Georgios Terizakis (Hess. Hochschule f. öff. Management u. Sicherheit), Hannah Ferber (Fridays for Future)

**08. und 01. Juni:** Ein Dutzend und mehr PoE-Aktive füllten unsere Pulse in the City-Infostände an den beiden letzten Samstagen vor der Wahl auf dem Luisenplatz mit Leben. Unser Gewinnspiel und die Bürgermeister-Challenge sorgten für Aufmerksamkeit.



Christian stemmt die 36kg-Box allein, Stephen sekundiert



Elke und Stephen testen das Sofa



Wolfram erklärt „Freund und HelferIn“ die PoE-Welt



*Gut gelaunt dem Regen trotzen von re.: Patrick Koch, Bürgermeister Pfungstadt, Jörg, Elke und Ilse, alle PoE*



*In der Stanndienst-Pause wird weiter diskutiert: von li. Dirk und Hans-Josef*



*Georg erläutert unser Info-Sortiment*



*Bitte recht freundlich: OB Hanno Benz, Birgit Kannegießer (Bürgermeisterin Seeheim-Jugenheim) und Jörg*



*Betrieb am und vor dem Infostand: von re. Elke D.(PoE), Birgit Kannegießer, Elke B.(PoE) und Samuel Foschum (SPD Seeheim-Jugenheim)*



*Von li.: Rolf, Wolfram und Dirk bei der internen Beratung*



Von li.: Andreas Larem (MDB) mit den Bürgermeistern Thorsten Buhrmester (Messel) und Niels Starke (Mühlthal), Jörg (PoE) und Claudia Lange, Bürgermeisterin Erzhausen im Talk zur Bürgermeister-Challenge



Stephen weiß, wie wählen geht



Geza Krebs-Wetzl, Bürgermeister von Griesheim, hört, was Elke zu sagen hat



Gespräche unterm schützenden Dach des Pavillons: li. Christian und Dirk, Mitte Jörg, Wolfram und Anna



Walter König, GWÖ Darmstadt, mit Jörg auf dem Wahlsofa

### Hintergrund

Bei der „Bürgermeister-Challenge“ ging es um die höchste Wahlbeteiligung der Region und die höchste %uale Steigerung. 9

Bürgermeisterinnen und Bürgermeister haben sich beteiligt. Pulse of Europe sagt danke. Details: siehe Artikel in der Infomail.

**07. Juni:** Das Ökumenische Gemeindezentrum Kranichstein lud Bürgerinnen und Bürger, Institutionen und Vereine zum pro-europäischen Event ins EKZ nach Kranichstein. Georg war mit dem PoE-Infostand mittendrin.



**27. und 09. Mai:** „Soll die EU mehr Widerstandsfähigkeit in Zeiten globaler Herausforderungen entwickeln?“ fragte PoE in der 9. Runde der Europäischen HausParlamente in den Wochen vor der Wahl. Hunderte beteiligten sich in vielen Kleingruppen-Gesprächsrunden, u.a. bei unseren EHP-Events am 27.05. im AGORA (Kooperation mit dem Studierendenwerk Darmstadt) und am 09.05. in den Römerhallen Frankfurt.



*Am Europatag bei Europäischen HausParlamenten in den traditionsreichen Frankfurter Römerhallen: von oben li. Uwe, Christian und Steffi, unten li. Rolf und Jörg mit weiteren Hausparlamentariern*



*Europäische HausParlamente in Kooperation mit dem Studierendenwerk Darmstadt im AGORA. Vorn von li.: Georg, Dieter, Rolf, Ev (alle PoE) und Mirela vom Studierendenwerk*

**23. Mai:** Der Deutsch-Französische Kreis Darmstadt lud mit PoE am 23.05. zur Plenumsveranstaltung „Rapid Fire“ ins Justus-Liebig-Haus. Hunderte Teilnehmende sorgten für ein volles Haus und bekamen Antworten auf ihre Fragen zu den Themen KI, Klima und Sicherheit von europäischer Polit-Kompetenz.



*Auf dem Podium von li.: Isabel Schnitzler (FDP), Udo Bullmann (SPD), Philip Krämer (GRÜNE), Michael Gahler (CDU) und Damian Boeselager (VOLT). Im Hintergrund: Moderator Terenzio von PoE.*



*Voller Saal - gespanntes, interessantes Publikum. OB Hanno Benz, auf dem li. Foto ganz vorn zu sehen, übernahm die Begrüßung.*

**18. Mai:** Beim Schlossgrabenfest zu Pfingsten setzten unsere Kampagnen-Motive auf den Großbildschirmen die europäischen Zeichen. Nicht einmal Dauerregen konnte die gute Atmosphäre beim Bühnenauftritt von PoE am Samstag beeinträchtigen. OB Hanno Benz, Schlossgrabenfest-Chef Thiemo Gutfried und Stephanie Hartung aus dem PoE-Vorstand riefen zum Wählengehen auf.





Die PoE-Aktiven versammeln sich vor der Sparkassen-Bühne: von li. Rolf, Dieter, Hainke, Christian, Elke und Stephen. Insider entdecken auch Teresa und Jörg ...



Steffi aus dem PoE-Vorstand wählt nicht die Einfalt ...



... und Claudia verteidigt das Herz Europas ...



... und alle hören Steffi, OB Hanno Benz, Thiemo Gutfried und Jörg zu.



*Europa wird verteidigt, bei jedem Wetter! 1000-Dank an alle, die mitgemacht haben!*



## **12. Mai:**

Der Ring der politischen Jugend Darmstadt rief alle demokratischen Parteien und PoE zur EU-politischen Informationsveranstaltung am 12.05. in die Bessunger Knabenschule. Dieter, Jörg, Tenzio und Udo waren für PoE dabei.



*Eingekringelt: li. Dieter, Mitte Udo, re. Tenzio*

**13. Mai:** Die VHS Darmstadt Dieburg veranstaltete Kreistagssitzungssaal des Kreishauses Darmstadt einen Europa-Nachmittag. der Volkshochschule Darmstadt-Dieburg statt. Rede und Antwort stand mit etlichen Politikerinnen und Politikern auch Terenzio von PoE.

**07. Mai:** Der Seniorenbeirat der Stadt Griesheim lud hochkarätige Gäste aufs Podium ins Georg-August-Zinn-Haus ein. Für PoE waren Rolf und Terenzio dabei.

Das Pulse of Europe-Team Darmstadt staunt über das absolvierte Programm, zieht den Hut vor allen, die geholfen haben, pustet durch, freut sich auf die nächsten Aktionen und sagt

# DANKESCHÖN

PS: Ein Extra-Dank geht an Udo Kurilla, der bei fast allen Events mitgeholfen hat, der u.a. sämtliche Infomails für uns versendet, der fast alle der hier verwendeten Fotos geschossen hat und deshalb in diesem Sampler fast nicht vorgekommen wäre. Nur auf den letzten beiden Schnapsschüssen war Udo zu entdecken, unten auf dem verregneten Pulse in the City-Event am 01.06., wie fast immer im Hintergrund. Verzeih' die verpixelten Vergrößerungen, lieber Udo! Danke für dein großartiges Engagement.



JM/02.07.2024